
8月5日  星期二  晴

今天新闻出版总署柳斌杰署长来公司视察、检查奥运项目的实施情况。 早上八点钟

我和万总一同乘车来公司，刚到公司大门口，只见一条长长的车队，五辆大货车，装满了

我们印制好的奥运专项产品即将开往奥运场馆，每辆车上都贴有一个红色奥运特别通行

证，有了这个通行证，我们的车辆可以行使在北京奥运绿色的特别通道上，畅通无阻地开

往奥运鸟巢场馆。坐在驾驶副座押车的安全保卫人员中，有一位是公司车队的驾驶员小

陆，现在他也成了安全保卫人员，（由于奥运期间单双号的限制，北京车辆限行管制，我

们的车队驾驶员每隔一天会“下岗”一天，他们的队长邵理刚，将驾驶员同事们临时编入

了雅昌奥运专项组的安全保卫工作团队之中）。只见小陆的脸上荡漾着幸福的笑容，可以

看出，此任务使他万分地感到神圣而又光荣。

下午柳署长来公司了（由于奥运专项产品的工作还处在收尾阶段，我们的四楼还在保

密期间），我特将2008年奥运首席摄影师林毅老师请到公司，请他拍些场景，为雅昌留下

些美好的记忆及历史的档案。柳署长在万总地陪同下，参观了雅昌艺术馆、奥运走廊。柳

署长还慰问了来自深圳、上海和北京公司参与奥运专项组工作的各工序员工。当来到四楼

装订车间，万总希望拿一本奥运节目单给柳署长及一行领导看，然而，我却因署长等领导

未签保密协议而没拿给领导们看。事后我还真很后悔，也很郁闷，我的做法着实有些不应

该。唉！安全保密的问题，让我的神经紧张和戒备到无法形容及控制的地步了！我想署长

会原谅我的。署长这次视察，对雅昌评价非常高。

下午5：00时，我们的奥运开幕式节目单及开幕式的中英文媒体指南的印制工作就圆

满结束了，我们大家终于松了一口气，正准备休息一下，缓一下劲，突然又想起留在车间

的很多与奥运相关的印刷废品还需要暂时妥善保管起来，于是我、小斌总、宋总又一同去

了车间，将工作场地进行了再次检查。将所有的与奥运产品有关的多余帖页及多余封面

等，集中放入一个房间封存。做完这些，我们终于可以放松下来了，辛苦了三周（7月12

日—8月5日）我们大家每天夜里十二点钟后回家，早上按上班时间准时到达公司，这一期

间苦、累、困，无法用语言形容，但看到雅昌又出色地完成了这一艰巨而又艰难的任务，

这支由三地公司组建的新的项目团队，经历了又一次重大的考验时，我感到欣慰！

原想着今天可以早些回家了，早点休息了，可以和家人共进晚餐，甚至还奢望着晚上

和家人一起去望京国际影城看场电影放松一下。正心情愉悦地准备着下班，可当我经过胡

总办公室门口时，看到毛老师坐在胡总办公室里，两人的表情严肃，让我有一种不祥的预

感：我的第六感觉告诉我，肯定有问题发生了，我急忙步入胡总办公室，毛老师见到我立

即起身让我坐下，语气沉重地告诉我，开幕式的英文媒体指南，胡锦涛主席的致词中，有
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一处英文与中文不一致，奥组委的蒋孝愚副主席认为必须改正。原来是这样，此时的我，

心情反倒轻松许多，我想，只要不是这十万本的开幕式节目单出问题，一切都好办。因为

媒体指南是单张打孔装订入文件夹里的，只要修正后，换那一页就可以了，我立即安慰毛

老师，并承诺明天一早定将修改好的媒体指南全部交给他，他高兴地立即打电话向奥组委

领导汇报。朱虹副秘书长听了汇报后非常满意。

这时的我，内心斗争非常复杂，向奥组委领导承诺的事情要兑现。我真不愿意将此

情况告诉小斌总及宋总他们，因为此时他们正在蓝天大厦酒店与三地公司参加奥运项目的

几百位员工聚餐（也可说是庆功会），大家现正相互举杯欢庆、相互道别。明天一早，我

们深圳、上海的员工即将离开北京，回到各自的工作岗位上了。但这关系到国家的政治

影响及国家的重大项目，不能出任何差错，不能有任何瑕疵，必须尽快修改完成！“恪守

诚信”是我们雅昌的行动准则，“让客户感动”是我们雅昌的服务理念，“为国家而战，

为奥运而战”更是我们雅昌近阶段的庄严使命，必须告诉他们了。我拨通宋总电话，告诉

了他这个情况，他即刻决定北京公司员工全部回公司处理修正英文媒体指南，深圳、上海

的员工一切按原计划行动，安排他们去观赏北京的夜景（因为这些深圳、上海公司来的员

工，百分之九十是第一次来北京）。不到半小时，队伍就拉回来了。宋总将员工集中起

来，进行了返工前的动员及布署，并将这次修改的流程及工作，用标准、规范的方法，进

行了分解，规定了几个步骤和动作。宋总一声令下，这支队伍快速地分散开来，他们用最

短的时间，组成了十一个小组，立即投入到了紧张的工作状态之中。这一场面令我惊讶而

又感动。

他们将1万本英文媒体指南分别铺开在十一张大桌子上，打开媒体指南文件夹，先抽

出有问题的那页，而同时在另一处，谢峰和毛老师正在将有问题的那页修改好，准备马上

上机印刷。

大家相互配合，一环套一环，终于在凌晨2：30时全部做完。这时我看了看表，仅用

了3个小时，完成了一件外界看来是不可能完成的工作，雅昌人再次超越和挑战了自我，

创造了又一个奇迹。“这支队伍越战越勇了”！此时的我禁不住想大喊一声：“雅昌！你

太伟大了！太棒了！”

看着宋总疲劳的面容，我心中无限的感动，这位忠厚、踏实又具有领导管理才能的内

蒙人，让我佩服及骄傲。前2天，我们在食堂吃饭时，宋总突然接到他妹妹的电话，家里

发生了一件令人难过的事情，远在内蒙赤峰市的父亲，在例行检查身体时，发现患有直肠

癌晚期，医生要求必须做手术切除。在我们的催促下，他回到了老家，但这位北方汉子在

他父亲手术床前仅守了两个晚上，就匆忙赶回了北京，因他放心不下，奥运项目是国家的

大事，也是雅昌的大事，这种责任感驱使着这位奥运项目总指挥人必须这样做，连家也没

回就直奔公司投入工作。古人曰“忠孝不能两全”，这是我人生中的又一次见证，他们在

个人利益与国家利益、公司利益发生冲突时，毅然决然地放弃了前者，这就是一位职业经

理人的精神！这就是雅昌人的敬业精神！
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8月2日 星期六  晴

早上8：30奥运开幕式的中文媒体指南开始上机印刷了，一切正常。

目前我们的设备和人力，相对已暂时集中到印制奥运专项产品中，很多与奥运有关

的项目显然面临交货期的考验，例：美国申请《芝加哥2016年申奥宣传册》、首都博物馆

与北京市政府合作的《中国记忆展》画册（这是8月9日胡锦涛主席在人民大会堂宴请各国

元首时赠送的国礼）、首都博物馆的《北京文物展》画册、《国家大剧院》画册、《水立

方》画册、故宫博物院《天朝衣冠》画册（这是奥运期间作为国礼送给各国元首夫人的）

等等，太多太多的重要项目，显然交货期已感到无法得以保证。何军、胡总、王小斌我们

几个商议，从奥运专项组里抽调一部分人，一部分设备，投入到这些重要的项目工作中，

另外，再安排一些项目发往深圳、上海公司。

小斌王总表态（他在奥运项目中担任副总指挥，主要分管生产）：虽然人员、设备

减弱了，但奥运产品的交货期绝对不变，并希望通过科学方法研究分析，挖掘潜力，争取

能够提前点时间交货。我是绝对相信小斌王总的，他有这个能力实现目标。因他是电视剧

《亮剑》中李云龙样式的传奇人物，有、无条件，他都可以打胜仗，这是我对他的信任。

这也是我们在十几年的合作中所产生的信赖。

8月1日 星期五  晴

今天在我办公室与北京奥组委开闭幕式营运中心综合秘书部副主任孙京华沟通，确

定了奥运开幕式中英文媒体指南上机印刷时间，（我在项目组中，和谢峰一起负责对外协

调）。与奥组委运营中心的领导们这些天的合作，与孙主任的交流，我感觉他们已完全依

赖我们了，雅昌的诚信，雅昌专业的团队，雅昌的服务，雅昌的品质……一切让他们放

心，运作中双方彼此产生了信任和感情。

奥运项目的信息、安全及宣传也由我负责（这是集团王岩副总裁的建议），当我进入

印刷车间，看到了令我大笑的场面，五色机刚印完开幕式节目单，闭幕式节目单也需在这

台五色机上印刷，围挡还不能拆，中英文媒体指南在4色机上印刷，行政部门将两台四色

机又围了一圈，整个偌大的印刷车间已被围隔成三大块，（因项目是临时性的，公司在做

预算时为节约成本，买了成卷的条纹尼龙，在需要印刷奥运项目时将机器围起来，并在出

口处设立信息安全保卫人员，所有人员进出都须用探测仪检测，防止夹带和信息外泄，这

样其他机器可印与奥运无关的产品，客户与公司员工也能进入车间看样）。每堵尼龙布的

围墙高2米多，上面贴上了奥运的各种竞技画面及雅昌的宣传口号，走进车间如没有人带领

的话，就像进了迷宫，半天转不出来。由于奥运开幕式彩排时被韩国某一电视台对外泄露

了2分钟，我们的信息安全保密工作更加让我担心及紧张，严密、严谨、不出差错是我们唯

一的愿望，这也是奥组委对雅昌信任的重要原因之一，之二是雅昌的品质，之三是雅昌的

交货期，之四是雅昌后期保障安全系统全方位实行，还有诸多的信任要素在内。

因有万总八年前，带领雅昌做奥申报告书项目的成功经验，还有万总不断指导大家

的“四清楚”（想清楚、说清楚、写清楚、做清楚）,在奥组委将此项目交给雅昌做的那

一刻起，胡总、宋总、小斌总就带领相关的管理者，反复深入开会商议、策划，做了详细

的项目组织机构、项目的工艺规范书、项目的生产过程安全控制规范、项目的行政服务规

范、项目的保密安全保障规范、项目的宣传方案，这个领导小组将所有的可能性问题都考

虑到了，相信我们的团队一定会做得很好。孙京华主任给了我们一张奥运开幕式彩排票，

与王岩总商议后，决定请小斌王总代表我们大家参加。这是荣誉！能提前参加观看奥运开

幕式的彩排，是我们每个人梦寐以求的事。
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